

Gisela-Maria Leenen-Sprecherin der CE im EB Hamburg
ce-gisela-leenen@gmx.de

Hamburg, 03. Januar 2024

Liebe Schwestern und Brüder, liebe Freunde der CE,

herzliche Grüße und Segenswünsche für das neue Jahr 2024 verbunden mit dem Wunsch nach Frieden, Versöhnung und Heil in unseren Familien und weltweit sende ich Euch/Ihnen allen.

Heute vor einem Jahr starb Weihbischof em. Norbert Werbs im Alter von 82 Jahren. Simone und Ralf Schmid kannten ihn gut und haben einen liebevollen Kondolenzbrief an seine Angehörigen im Namen der CE geschrieben.

Im vergangenen Jahr gab es verschiedene Möglichkeiten, miteinander auf dem Weg zu sein.

Vom 24.- 26. März fand unser Ratstreffen im Bonifatiuskloster in Hünfeld statt.

Am 23. April trafen wir uns zum Diözesantag im Kloster Nütschau unter dem Motto: "Seid mutig und stark" 1.Kor. 16,13. Pastor Gabór Kant hielt uns am Nachmittag einen Impuls zu dem Thema, der gut ankam. Im Anschluss gab es eine lebendige Podiumsdiskussion.

Vom 18. bis zum 21. Mai gab es endlich wieder ein Deutschlandtreffen der CE in Künzell bei Fulda, das MITTENDRIN!

Unser jährliches ökum. Pfingsttreffen mit der GGE stand unter dem Motto der Jahreslosung: **"Ich bin ein Gott, der dich sieht" oder "du bist ein Gott, der mich sieht"**

Es begann am Freitag den 26. Mai mit einem ökumenischen Lobpreis- und Segnungsgottesdienst im Mariendom. Pastor Olisaemeka kath. und Pastor Simon Laufer ev. hielten eine Dialogpredigt. Sonnabend den 27. Mai waren alle ins Ökum. Forum (Hafencity) zu Begegnung und folgenden vier Impuls-Vorträgen eingeladen:

Was bedeutet dieses Wort:

- a. für mein Gottesbild P. Christian Modemann SJ,
- b. für mein Weltbild P. Detlef Pieper,
- c. für mein Selbstbild P. Maximiliane Kedaj
- d. für mein Bild vom Nächsten P. Jochen Weise

Am 10. September fand wieder ein Diözesantag in Nütschau statt, diesmal mit Generalvikar Sascha-Philipp Geißler SAC, unter dem Thema: **"VERÖHNUNG – versöhnt leben"** 2. Kor. 5, 14-21

Es ist immer wieder eine große Freude nach Nütschau zu kommen und geistlich aufzutanken, durch die Impulse und den Austausch, das gemeinsame Essen, die Eucharistiefeier, die Gebetszeiten mit den Mönchen und die schöne Natur.

Am 30. September waren wir von Bibel TV zu einem Dankgottesdienst in die St. Katharinen Kirche eingeladen. Pastor Josef Fleddermann, der Deutschlandsprecher der CE, hat den Gottesdienst mit geleitet.

Vom 10. bis 12. November trafen sich turnusgemäß die Diözeanvertreter der CE im Bonifatiuskloster in Hünfeld zu ihrem Ratstreffen. Diesmal wurde viel über das internationale Treffen der CE- Charis, in Rom berichtet. Dort wurden neue Vertreter für Charis international gewählt. Auch Pater Christophe Blin von der Gemeinschaft Chemin Neuf in Deutschland ist gewählt worden. Es gab auch wieder ein Treffen mit Papst Franziskus.

Mehr und Näheres unter : <https://www.charis.international>

Vom 17. bis 19. November war das letzte Klausurtreffen unseres Diözesanteams in Niendorf a.d. Ostsee. Wir haben uns Zeit genommen um einen Rückblick zu halten und um nach vorne zu schauen. Wie kann es weitergehen, wer mag kandidieren, und vieles andere. Es tut gut sich hin-und wieder Zeit miteinander zu nehmen zum Austausch und Gebet, zum Hören auf Gott und voneinander.

Am 27. Januar 2024 wird ein neues Diözesanteam für die nächsten 4 Jahre gewählt. Ich bin sehr dankbar für das Vertrauen, das mir in den letzten zwölf Jahren und darüber hinaus entgegengebracht wurde und doch werde ich nicht noch einmal kandidieren, aber gern möchte ich weiter Menschen für den Glauben an den lebendigen Gott gewinnen und ihnen helfen, die Taufe im Heiligen Geist zu empfangen.

Liebe Schwestern und Brüder, bitte lasst nicht nach im Gebet für die Erneuerung der Kirche durch den Heiligen Geist. Der HERR ist treu, ER möge uns und unsere Kirche reinigen und erneuern, wachsen und reifen lassen!

Bitte betet um ein neues Pfingsten, Maria unsere himmlische Mutter, die auch damals inmitten der Jünger betend auf den Heiligen Geist gewartet hat, wird uns mit ihrer Fürbitte begleiten und stärken

Bitte betet die Pfingstsequenz, das Veni Creator Spiritus oder Veni Sancte Spiritus von dem roten oder grünen Gebetskärtchen, die von der CE empfohlen werden.

Der Heilige Geist stärke und ermutige uns, für den dreieinigen Gott Zeugnis abzulegen. Bleiben wir in aller Not und Bedrängnis voll Glauben und Zuversicht.

Mit herzlichen Grüßen und Segenswünschen für das neue Jahr 2024

Eure / Ihre Gisela-Maria Leenen



“Muttergottes des Zeichens”
Br. Ansgar Kloster Nütschau

